

TIEMPOS NUEVOS

Redacción y Administración
Bajada del Puente, 1

No se devuelven los originales

Semanario de información local

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes . . . 0'50 ptas.

Fuera, trimestre . . . 2'50

Número suelto 10 cts.

¿Padecerá el pueblo sed?

LAS AGUAS POTABLES

Vienen ocupándose ya casi todos los colegas de la localidad de este importante asunto y nosotros por nuestra parte también nos hemos interesado en casi todos nuestros editoriales de esto que tanta importancia tiene para el verdadero pueblo illicitano, para las clases humildes y desheredadas.

También el Municipio le dedicó el interés que por su trascendencia merece, nombrando una comisión formada por el Sr. Alcalde y algunos concejales que fueran a examinar el estado de la tubería, presentando una extensa y minuciosa memoria, en la que se encarecía la imperiosa necesidad de obras urgentes de reparación que exige la tubería por el estado ruinoso de la misma.

Todos merecen la alabanza del pueblo, periodistas y municipales; el agradecimiento popular premiará estos obligados desvelos; pero desgraciadamente el pueblo comienza a tocar las consecuencias de la desidia y del abandono en que le tienen sus gobernantes, padeciendo la escasez del precioso líquido que tan necesario le es.

Por doquiera que vamos oímos lamentarse a las clases populares de la falta de agua. Si pasamos a la media noche por las fuentes públicas presenciaremos el espectáculo lamentable de una aglomeración de mujeres que aguardan con resignación bovina que les llegue el turno para llenar su cántaro de agua. Y todas son mujeres trabajadoras, que durante el día necesitan dedicarse al trabajo y que durante la noche tienen que sucumbir al martirio de robarle las horas al necesitado descanso para proveer de agua a sus hogares humildes y más que todo misérrimos. ¿No es esto una indignidad que subleva las conciencias honradas? ¿No es un doble crimen consentir que se pierda el agua por barrancadas y filtraciones, mientras todo un pueblo padece la necesidad del líquido que posee en abundancia?

Es necesario que se proceda inmediatamente a evitar que esta situación se prolongue; no se puede consentir que se abuse de esta forma de un pueblo pacífico y laborioso. Que el pueblo lo sepa; lo decimos bien alto para que se nos oiga; si se pierden las aguas es por la desidia, por el abandono de los gobernantes, de todos, sin distinción de matices, a todos les alcanza su tanto de culpa. Y luego aún se quejan de que el pueblo se niegue a pagar las cargas municipales, dándole suelta al ejecutivo para que por las buenas o por las malas cobre los atrasos.

Es más, por instinto conservación, también, deben las clases privilegiadas ocuparse de esto, pues bien

podiera suceder que el pueblo se amotinase haciendo objeto de su justa ira a justos por pecadores.

Nosotros es una cosa que no nos podemos explicar lo que con esto ocurre. Bastó la buena voluntad de un hombre, para que en un corto intervalo de unos meses recuperase el pueblo sus aguas. Ahora, siempre son insuficientes los fondos municipales, no para recuperarlas, sino ni siquiera para reparar y conservar la tubería.

Es urgentísimo que el pueblo se preocupe de esto inmediatamente; si el Ayuntamiento es pobre, que se acuda al empréstito, pues no es justo que quienes por su posición pudieron adquirir en propiedad el agua que necesitan, dejen a los humildes desamparados, pues puede ocurrir que estos echen mano de aquello y entonces serían las lamentaciones por lo que aún es tiempo de evitar.

El Programa Mínimo de la Preveca

Los palmerales Parque Nacional

Fieles y constantes siempre en nuestro empeño, seguimos con entusiasmo el camino emprendido en pro de nuestro pueblo, y mientras que el ambiente se satura de entusiasmo illicitanista, encuentran nuestros honrados propósitos un eco merecido en personalidades y colegas de otros pueblos de la provincia y como prueba de ello reproducimos algunos párrafos de una conversación que un redactor del diario alicantino «El Tiempo», ha celebrado con el competente ingeniero de montes D. Nicasio Mira, jefe de la división provincial.

—Sin duda alguna. Desde luego la idea, no puede serme más simpática; bajo el punto de vista técnico, además, me parece digna de ser atendida por el Estado favorablemente.

—¿Puede surgir alguna dificultad, en el terreno legal, que entorpezca la solución del caso?

—Es de esperar que no, pues yo cuento con la cultura y la generosidad de los propietarios de dichos palmerales, quienes, comprendiendo la obra trascendental que para su pueblo representa la creación de ese Parque Nacional, entrarán en amistosas relaciones con el Estado. Así, éste, mediante ciertas compensaciones encaminadas a aminorar o suprimir los perjuicios que pudieran originarse por el carácter de limitación de la propiedad que puede atribuirse a la prohibición de talas de palmeras y de construcción de edificios industriales, en los terrenos de referencia, tomará a su cargo la vigilancia y conservación de los repetidos palmerales, y construirá, de su peculio, determinadas obras que faciliten el acceso al Parque y que tiendan a su mejoramiento.

—¿Usted cree que, paralela a esta gestión oficial, debe desarrollarse otra de carácter particular, para conseguir el mayor apoyo en las esferas gubernamentales?

—Desde luego. Tanto es así, que juzgo muy conveniente que esos elementos illicitanos que tan elocuente muestra están dando de su amor a la cultura y a las legítimas glorias de su pueblo, procuren dirigirse al Marqués de Villaviciosa de Asturias, ilustre personalidad a cuya iniciativa debe España el establecimiento de la ley de Parques Nacionales, invitándole a que visite la ciudad de Elche, donde se percataría de la justicia de lo que se pide, y se asociaría, no cabe duda, a la aspiración legítima de los defensores de los incomparables palmerales. Así lograría esa simpática causa, el decidido apoyo y la valiosísima influencia del que habrá de ser el más esforzado de sus paladines. Sin olvidar, naturalmente, la cooperación que, desde su esfera política, podrían prestar y prestarían sin duda, los diputados por la circunscripción.

—Nos parece admirable esa idea y estamos seguros de que los illicitanos la acogerán con entusiasmo.

—Por otra parte, mi propósito era celebrar una reunión en Elche, a la que serían convocados diferentes elementos interesados en la cuestión con objeto de encaminar las gestiones por un camino recto. Si a esa reunión asistiera el Marqués de Villaviciosa de Asturias, podrán organizarse un acto público, para que todo el pueblo se enterara de la significación y trascendencia que representa la creación del Parque Nacional de Elche, y prestara a la idea, todo el calor de su entusiasmo, intérprete de la voluntad popular.

F. Fuentes Navarro

Con alegría sincera, cuando creíamos que las Musas le habrían olvidado, hemos leído en «L'Univers», periódico catalán, una profundamente humana composición, titulada «Pobres prisioneros», de nuestro queridísimo y lejano camarada F. Fuentes Navarro.

¿Quién no recuerda a tan entrañable amigo? Del seno de su tierra orcelitana vino un día a la nuestra, y por espacio de algunos años compartió con nosotros alegrías y pesares (sobre todo aquellas benditas e inolvidables horas de poesía cuando por los paisajes de esta ciudad, paisajes cuajados de bellas palmeras, y en esos atardeceres cuya crepuscular tristeza nos invade el corazón, componíamos nuestros primeros versos) hasta que marchó a la inquieta Ciudad Condal, donde batalla por el porvenir, robusto y fortalecido por la divina compañía de una tierna y honrada esposa, y los mimos y besos de una pequeña hijita, de un precioso ángel, que es como un nimbo de gloria en su apacible hogar...

No es su número poético ni su afición apelistas—a cuyo influjo produce algún cuadro admirable—lo que nos mueve a ofrecerle estas humildes líneas, no; es su gratísimo recuerdo; es su cariñoso trato y su íntima condición de camarada sincero, que, como una

estela de amor radiante, emerge del fondo de su espíritu... Pero hagamos punto final y demos paso a su composición «Pobres prisioneros», que es como una oración melancólica que nos enternece.

POBRES PRISIONEROS

¡Maldita tierra para España eres,
fatídico Marruecos!

Quando el sol en mitad de su carrera
con más intensidad vierte su fuego
sobre ese horrible campo
y pedregoso yermo
de la tierra maldita
del bárbaro agareno,

en triste y silenciosa caravana,
cual rebaño de escualidos corderos.
sus pasos encaminan hacia el monte
los bravos españoles prisioneros.

Desde la cumbre, en ansias infinitas,
con un deseo inmenso

de hallarse libres del traidor salvaje,
extienden la mirada hacia lo lejos,
sobre la franja horizontal que forman
el verde mar y el azulado cielo,
de donde esperan que la nave surja
que España envíe para recogerlos,
y los vuelva a la Patria

¡que ansiosa espera su feliz regreso!...
Pero pasan las horas raudamente,
sigue su curso incontrastable el tiempo
y la bruma se agita en lontananza
sin que la rasgue el salvador crucero;
y sus sentidos la impaciencia invade,
y la desolación roe sus pechos,
y pasa una visión de muerte trágica
a través de la luz de sus cerebros.

El sol, ya en la agonía,
recoge en occidente sus reflejos,
y en el silencio de la fría tarde
el graznido se escucha de los cuervos...

Custodiados por ávidos guardianes,
los pobres prisioneros,
en triste y silenciosa caravana,
cual rebaño de escualidos corderos,
descienden hacia el llano
do les espera su fatal encierro.

Quando dejan la cumbre de aquel monte
en él se dejan el más grande anhelo,
¡la más grande esperanza

que jamás abrigaron en su pecho!

Y mudos, infelices,
vencidos de sufrir el cautiverio,
perdida la esperanza, que es la vida,
de hallarse libres de tan cruel averno,
sucumben por la pena devorados,
¡sin que de salvación llegue el remedio!

¡Maldita tierra para España eres,
fatídico Marruecos!

FRANCISCO FUENTES

PALABRAS DE UN INGENUO

La Tradición contra la Ciencia

El Cuerpo médico local tuvo no ha mucho la digna idea de proponer al Ayuntamiento que se diera el nombre del sabio Ramón y Cajal a una calle importante de la ciudad y la Corporación municipal designó que fuese la denominada de San Jorge. Cuantos han tenido noticias del hecho han acogido y aplaudido con sincero entusiasmo la iniciativa de que Elche

dedique ese sencillo homenaje de admiración a tan eminente hombre de ciencia...

Pero, no. Hemos dicho que ha habido unanimidad en apreciar la justicia del homenaje y la afirmación es del todo exacta. De entre ese acorde coro de aprobaciones surgió una voz de vieja caduca y alelada, la voz de la Tradición, que por su insignificante orgañillo «La Defensa», lanza santamente enfurruñada unos insistentes y destemplados chilliditos, que quieren ser gallarda protesta, porque al Santo se le usurpa lo único que le queda de haber sido, allá por el año de la Nana, el intrépido Patrón de Elche... Y entre otras muchas cosas, que dichas en sus buenos tiempos serían incontrovertibles axiomas, pero que hoy resultan expresiones de una candidez encantadora, dice la tocada viejecilla que «la santidad debe colocarse por encima del saber». ¡Pobrecita!

Si a nosotros nos fuera posible sacar, siquiera por unos momentos, a la ancianita crédula y regañona del atraso e inconsciencia en que vive—sólo discutibles si se considera que la pobre conserva la desdichada creencia de que estos son los años de su imperio y apogeo—plantándola en el año veintidós del Siglo XX, habríamos de decirle con el más amable y persuasivo de los tonos:

—Escucha, Tradición venerable, y avente a razones: San Jorge—dicho sea con todos los respetos debidos a la santidad—, que entre los alcoyanos, por ejemplo, podía tener numerosísimos y fervorosos devotos, aquí no es Santo que inspire esa frívola veneración que impulsa a los vecinos de la calle que lleva su nombre a pasarse una temporada rifando conejos o pañuelos de bolsillo, para después dedicarle la bulliciosa algarabía de una simpóna fiesta callejera, cosa natural porque el reinado del Santo pasó para no volver; y siendo esto así, menos puede esperarse que llegue un día en que se le costee una corona por suscripción popular y que al pueblo se le dé un día bueno con la solemnidad atronadora de una coronación... En cambio, estamos segurísimos de que un número muy considerable de ilicitanos, sin faltar uno de los más ilustrados y distinguidos, rinden apasionado culto a Cajal, esa gloria legítima y soberana del saber, que es sano orgullo de España y admiración y reverencia del mundo intelectual y científico.

¿Es, pues, lógico y hasta obligado esa permutación de rótulo callejero? Indiscutiblemente. ¿Que puede evitarse el cambio dando el nombre glorioso de Cajal a una calle nueva del ensanche? No, terca y aferrada Tradición. Es francamente inadmisibile que al sabio se le dedique una calleja formada al buen tintín por una docena de casitas de barro y sin cimientos. Es más. Nos permitimos decir, sin ánimo de ofensa, lo que muchos dijeron, y es que Ramón y Cajal merece una vía de mayor importancia que la de San Jorge; que, dedicada ya la Corredera a un gran hombre, debía consagrarse al eminente hijo de Petilla de Aragón la calle del Salvador... Pero ¡oh, inconveniente! se tropieza de nuevo con la santidad y tú, Tradición irritable, protestarías aún con más fuerza, de lo que estimas como despojo inicuo...

Sin embargo, no sería de extrañar que ante este caso, si se consultase a la santidad, fuese sensatamente razonable y se aviniera de buen grado a ceder ese honor al ilustre bacteriólogo, con lo que quedaría demostrado que tú, Tradición intransigente, resultabas mucho más papista que el mismísimo Papa...

J. J. C.

ILICITANOS QUE TRIUNFAN

Don Aurelio Coquillat Pascual

Tenemos hoy la satisfacción de hacer pública nuestra admiración por un hijo de Elche de apellidos que honraron hijos tan preclaros de la ciudad de las palmas como don Marceliano Coquillat Llofrú y que ha, biendo dedicado su vida al estudio de la química es hoy una halagadora realidad para todos los que con nosotros quieran hacer grande a nuestro Elche y honroso el título de ilicitano.

Don Aurelio Coquillat, que es el ilicitano que nos ocupa, ha obtenido en Madrid, tras pesados y profundos estudios un triunfo científico en el doctorado de farmacia. Todas las notas con que el Sr. Coquillat ha culminado y puesto fin a su carrera son hermosísimas pero en donde ha destacado energicamente su personalidad es en el estudio de microbiología y análisis de sueros, sangre, etc. En la referida asignatura ha sido recompensada su clara inteligencia puesta al servicio del estudio de la ciencia con distinción tan brillante como la de matrícula de Honor.

Y no es dicha mención honorífica la que más relieves da a nuestro distinguido amigo. El doble mérito consiste en ser su especialidad quizás la más difícil de todas las materias que componen los estudios farmacéuticos y haber realizado en ella tan magníficos ejercicios que ha merecido de hombres de ciencia de indiscutible valía el calificativo de Pasteur español, título que puesto en labios de hombres de estudio especializados en esa materia no admite comentarios de nadie que viva en el mundo de la ciencia.

Nos place sobremanera ser los primeros en recoger la noticia que orgullosos de ser ilicitanos damos a nuestros lectores y a la vez que cumplimos un deber de información realizamos una parte de nuestro ideal, poner de manifiesto a los ilicitanos que cual el señor Coquillat Pascual ponen su cerebro y su voluntad al servicio de las causas más elevadas, engrandeciendo aún más a nuestra noble, hermosa y querida ciudad.

Felicitamos muy sincera y cordialmente a nuestro paisano y nos permitimos hacerle un ruego: El de que no se deje embriagar por el éxito, y abandone este Elche tan necesitado de hombres inteligentes y trabajadores como él; aquí puede montar su laboratorio conforme a los últimos pasos de la ciencia y darnos días de gloria y de provecho.

Se ha recibido un gran surtido de camisas Sport americanas, confeccionadas para caballeros, en el comercio de «La Campana» de D. José Coquillat a precios verdaderamente económicos.

Gran ocasión para adquirir las camisas de moda a precios baratísimos.

Se arrienda la finca denominada LA FLORIDA. Para informarse, Calle Canalejas, 63.

Probad los Jarabes MARZAL

TRIBUNAL POPULAR

Tirolíns y el tío Ruc

—Ché, Tirolíns, no estarás descontent; apenes has parlat demanant que arruxaren la Glorieta lan arruxat ensegüia; quéixate hara del alcalde.

—Osté veu com yo li done la raó al qui la té? Aixó está molt bé, pero no devia haver donat llóc a que su haveren dit.

—Hóme, deus compendre que un alcalde lleva molts asunts per davant y que es casi imposible aténdrelos a tots.

—Bueno, no vullc discutir; lo sért es que mos ha atés a mosatros y al pòble y aixó mereix un aplauso, y no sel regatecharé may, sempre que sel mereixca, al mateix temps que no deixaré de díli lo que vinga al cás cuant fasa algo que no estiga bé.

—No seguixques per ahí que te se veuen les orelles.

—Y a osté el rabo.

—Ché, Tirolíns, no te ofengues, perque si mos ballell, adíós periodiquet.

—La culpa es seua, que no mes fá que tirar indíctes, y hara que me tira de la llengua diré lo que me se queava en el tinter. A osté li pareix bé lo que está ocurrint en el aigua? Chí, tant de temps que lleven els conservaors manant y consentir que estiga la cañería tan abandonada.

Tindre les pòbres dónes treballaores que aguardar hores y hores pa omplir un cánter de aigua. Tío Ruc, aixó es criminal.

—Tirolíns, apaga tu ira.

—Encara es burla? Pos y lo que ha pasat en el pòu de Bordonao, segúns diuen y que hu denunciá Cañisares en el Achuntament? Omplilo de aigua del pòble y els demés no tindrene pa ells, y les mates de la Glorieta sense tindre prou aigua. Dígame entonses quin calificatiu mereix astó.

Y lo de Pascualet el contratiste dels recs públics. Segóns digué Tomaset en eixa mateixa sessió, utilisa els carros del pòble pa llevalos aigua dolca de les fonts y de la Alcoraya als dueños de les óbres particulars, sense donar conte de res al Achuntament, y cobrant el aigua y el servisi.

—Tirolíns, calla ya, que tú en pendre carrendilla ya no saps cuant acabar.

—No vullc callar si no aboque tot el cabás. Tinc interés en que se sapia tot, perque yo sec que este Alcalde atén lo que es de chustisia, y lo que vach a dir hara clama al zél. Me referixc a lo que ve pasant en els agualimoners o chelaors. Pues al que no está en el Partit no sólament li saquen el puesto que tenía ants pa donáse-lo a un paniaguat de la situació, sino que li donen puestos apartats ahon es imposible vendre res, havenne com en hay propet de ahon ants estava y que a ells li té lo mateix. Aixó no se pót consentir y si el alcalde no hu evita, parlaré en Cañisares, que es molt amic meu, pa que hu lleve al Achuntament.

—¿Está ya? ¿Has descansat? Gracias a Deu, hóme.

—Encara tinc una cosa mes grósa que soltar y no sec si díla o nó, perque es molt grave.

—Posat ya, pòts diro tot, a mi ya me tens fet als ólps; conque si es per mi, vinga de ahí.

—Se trata de que diuen que hay un puesto ahón se abusa del pobre Chordí, es mes, inclús se díu que van

a portar camareres y tot, pa que acuíxquen els incautos.

—Ché, si que es grave, mosatros mos oposarém y farém campaña contra eixes immoralitats y solisitarém el concurs dels periodistes pa que mos secunden a vore si conseguim que el choc se destarre de este poble hermós. Conque ya saps Tirolíns, a luchar contra el choc y contra les camareres que son el *peligro amarillo*.

—Hóme, eixa lucha ya m' agrá mes, contra les camareres, «con camareras nuñca gané». Culquiera se clava en elles, y en hay algunas tío Ruc, que son capás de tornar loco a cualquiera.

—Mal camí Tirolíns, te vec perdut, la tehua debilidad está ahí; no farás res.

—No responc de aixó, pero hay pa escamase, si osté veu la llista que lleven els practicants, dels choventets que hay malos se asústa y aixó es una vergoña tindre que diro aquí, perque les autoritats correspondents dehen de tindre mes mirament per esta choventud, que no sap ahón se clava.

—Me pareix, Tirolíns, que ya has dit prou. Dónali entrá a la chent, que se impasienta ya.

—Aquí está Giner el que cóbra la llum, que díu que ell no es el que ha vengut atres vóltes.

No, hóme, si es el conserje de la Comunitat, que li diuen Janer y mosatros mos creíem que era Giner de apellit. Que pase al qui li tóque.

—Ahí hay uno posat de trache que ve en cara de pòcs amics y agarranse el cul.

—¿Cóm? A vore si pórtla pancha desbaratá.... Previn una safa en aigua per si acás, y díli que entre.

—Muy buenas, tío Ruc.

—Bónes les lingües. ¿Qué te pasa, que dus amanolat el trasero?

—Mire.

—¡Ché, quin desguell mes hermós! ¿Tas esgotat pel Terieguero?

—¡Cá, hóme! Astó es que anava fa una peixquica pel carrer, tan campante, cuant ma sentit per darrere ¡guaaa!, al mateix temps que me sentia agarrat per semechant part. Y, ¡qu' havia de ser! Un gosót com un borrego, dels moltíssims que pasechen el pòble como Pedro por su calle, sense que l' autoritat els moleste pa res.

—Tens molta raó.

—Yo men ha vengut ensegüia a diso a osté pa que Tirolíns li fasa vore al alcalde el perill que son pal vehinat eixos gosos vagabundos, y que ordene la botifarreta a tot trapo. ¿Qué li pareix?

—Molt rebé. Quedarás atés. Hara dona gracias que no ha segut res y vesten a muate els pantalóns, que per molt que te tapes encara te se veu la blancor dels calsonsillos.

—Sí, men bach. Adiós, y moltes gracias.

—Vinguen atres.

—Ahí va una comisió del carrer Santa Ana del Plá.

—Qué vos pasa cavallers?

—Nada, tío Ruc; que venim a felí present que allí en el carrer de mosatros hay un arbelló que está condenat, pero que a pesar de tot se seguix tirant les aigües brutes y allí hay una olor que no hay qui la aguante.

—Y mosatros venim a denunciari pa que su traslade Tirolíns al alcalde.

—Quedareu servits. Tanca Tirolíns.

—S' ha acabat el chuí.

Notas artísticas

En la misa que se cantó el pasado domingo en la parroquia de San Juan, tuvimos un especial placer al escuchar la magistral interpretación que la masa coral de Popular Coro Clavé hizo de Ravanello, poniendo una vez más de relieve las dotes artísticas que poseen directores y cantores.

Los solos y duos fueron cantados impecablemente por los Sres. Esteve, Jaén y Vives Lledó.

Durante el ofertorio de la misa nos encantó la prodigiosa voz del simpático baritono D. Pedro Vives, que cantó el Ave María de Mercadante.

Nuestra enhorabuena al director D. Francisco Torres y al pianista D. Pascual Tormo, por el triunfo obtenido en el que tienen gran parte par su improbable labor en los ensayos e interpretación de las obras.

También merece plácemes la Directiva artística que preside D. Antonio Sánchez por la actividad desplegada en la organización de todos estos actos.

CRÓNICA LOCAL

Hemos recibido un atento B. L. M. de nuestros suscriptores y amigos Donat y Rios, de Alicante, en el que nos notifican el traslado de su taller de Sastretería, a la calle de Calatrava, núm. 16.

El jueves último se unieron con los indisolubles lazos matrimoniales nuestro querido amigo Antonio Campos Segura, con la encantadora señorita Petra Ferrández Pérez.

Fueron apadrinados por la señora Pilar Pérez y D. José Javaloyes.

Nuestra enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros distinguidos amigos D. Ricardo Domingo, de Valencia, y D. Damián Romero, de Cartagena, Agente de la importante casa Gonzalo Figueroa y O. «Neill».

ÚLTIMA HORA

Desde Antena Templete Glorieta
Por conducto Marconi

En pueblo aun entan vicios en forma escandalosa. Tiran descaradamente oreja «Chordiet» en los altos del Kursaal.

Hácense aguas «grans y chiquiques» en calles y plazas céntricas.

Llénanse pozos a media noche, dejan al pueblo sin agua.

Autoridades competentes «chitaa» a la bartola. Vecindario macho reclama orinarlos públicos.

PARABRIS.

Probad los Jarabes MARZAL

Reservado para la
COMPAÑIA ALEMANA DE BERLIN
de Seguros y Reaseguros marítimos

SECCIÓN DE FRANCFORT

Banco de Cartagena

Capital: 20.000.000 de pesetas

Central en Madrid

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla, Tana y Alicante.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todos los países.—Cartas de Crédito y Giros telegráficos.—Descuenta Letras y Cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos custodia.—Imposiciones en CAJAS DE AHORRO y cuentas de Depósitos, Vista y a plazo.—Emite BONOS a vencimiento fijo de uno y dos años, con cupones trimestrales al 4 y medio y al 5 por 100 de interés anual respectivamente.

SUCURSAL ELCHE

HORAS de CAJA, de 9 a 1

La Agrícola Segoviana

Exija V. nuestros Purés de Legumbres

La Avena-Maiz y la Crema de Arroz
Son los alimentos más nutritivos y el postre más exquisito

Pida V. la renombrada

Manzanilla Segoviana

Única en aroma reconcentrada

De venta en las principales tiendas de Comestibles

Las píldoras **MALARINE**

Son las únicas que curan el paludismo (terciana)

Consultad con los Sres. Médicos :- De venta en las farmacias

DEPOSITARIO EN ESTA PLAZA:

Francisco Quesada, Practicante

INSTITUTO ORTOPÉDICO

Aparatos parahernia (quebradura)

Representante: Francisco Quesada, Practicante

NOTA: Al tomar la medida se pagará la mitad de su importe

CASA DE COMIDAS
Refrescos y Aperitivos

ANTONIO PEREZ

Sucesor de EL CHAVALI
Plaza de Abastos, 22.—ELCHE

LOS ALICANTINOS

Gran Establecimiento de Comestibles
Los reyes de las Conservas
Salazones y Embutidos
Plaza de Abastos :- ELCHE

DONAT Y RIOS

SASTRERIA

ULTIMAS NOVEDADES
LO MAS CHIC

Calatrava, 16 ALICANTE

GUIAS FENOLL

Son las de mayor circulación del mundo

En preparación el tomo que contiene las Guías Generales de Alicante, Alcoy, Aspe, Crevillente, ELCHE, Elda, Monóvar, Novelda y Villena.

Tirada mínima 50.000 ejemplares
Colaboraciones de los más distinguidos intelectuales de cada localidad.

Agentes en las principales poblaciones de España y Extranjero.

Director: Rafael Fenoll Follana (ELCHE)
Administrador: José Romero Oliver

Nota importante: De la recaudación de anuncios de la Guía de Elche, se destina el 3 por 100 para la Cruz Roja local y el 7 por 100 para el Santo Hospital.

Evaristo Sánchez Chilar

COMISIONISTA

Artículos para la fabricación de Calzado

CAFE BAR

Gran variedad en bocadillos, aperitivos y refrescos

ENRIQUE ESCOBEDO

Canalejas, 31.-ELCHE

FÁBRICA DE BORRAS

Frutas y Cereales al por mayor

Mariano S. Rojas

Clases especiales para colchones.:- Ventas al detall y al por mayor.

CALLE DEL COMISARIO, NUM. 3

..... ELCHE

ANDRES ANTON

COMESTIBLES

Gran surtido en Quesos y Embutidos de todas clases
Plaza de Abastos.-ELCHE

Camisería LLOBREGAT

Confección esmerada
Gran variedad en novedades para caballero

Triunfo, 6.-ALICANTE

Representante: José M.º Covas